
Правописание 
суффиксов глаголов 

–ова-(-ева-), 
-ыва-(-ива-)



•              Проветр...вать
•             Рассказ…вать
•             Коч…вать
•             Совет…вать 
                     -и-(-ы-) ?
                      -е-(-о-)  ?               
                                                



Порядок применения 
правила

• 1. Поставьте глагол в форму 1 лица ед.
ч. (я).

• 2. Проверьте, на что оканчивается 
глагол:

• на -ываю-                                      -ыва-
•      -иваю-                                       -ива-
• на -ую-                                           -ова-
•       -юю-                                          -ева- 



Образец рассуждения 1

• Проветр…вать – надо поставить глагол 
в форму 1 лица ед.ч.:

   я проветриваю. Глагол 
оканчивается на -иваю, суффикс не 
выпадает, следовательно, пишем 

-ива-: проветривать.



Образец рассуждения 2

• Совет…вать надо поставить глагол 
в форму 1 лица ед.ч.: я советую. 
Глагол оканчивается на -ую, 
суффикс с беглой е выпал, 
следовательно, пишем суффикс -
ова-: советовать. 



Сравните

•Ночевать         Ослабевать

•Ночую           ослабеваю? 



Словообразовательный 
разбор

Ночевать                          ночь
                    -ева-
Ослабевать             ослабеть
                    -ва-                                 

(-ва-  всегда  ударный)!
Исключения: потчевать, выкорчевать.



Словарная работа

•Потчевать – 
«оказывать честь»

•потчую          



Запомните
     Чтобы пользоваться правилами 

правописания суффиксов –ева-(-ова-), 
-ива-(-ыва-), нужно уметь отличать 

гласные в этих суффиксах от 
безударных гласных в корне, за 
которыми следует -ва- например, 
ночевать и заливать (залить).




